

que vous Nous avez adressée à l'approche du jour de la Nativité de Notre-Seigneur, Nous a causé une double joie. En même temps, en effet, qu'elle Nous apportait un éclatant témoignage de vos invariables dispositions envers Nous, elle Nous a renouvelé la preuve du zèle ardent et empressé avec lequel vous employez tous vos soins, pour que les fidèles placés sous votre autorité appliquent, avant tout, leurs efforts à la défense de la religion, et adoptent a ligne de conduite la plus en rapport avec la nécessité des temps

“ Cette sollicitude, dont Nous vous félicitons, répond excellemment à l'espoir dont Nous aimons à Nous flatter, que le zèle et la prudence des évêques contribueront puissamment à ce que les catholiques français, oubliant leurs dissentiments, unissent leurs esprits et leurs forces pour la conquête des biens qui importent le plus à l'utilité publique et privée.

Nous louons et approuvons tout ce que vous avez fait à cette fin ; mais aussi Nous avons une vive reconnaissance pour les vœux et souhaits que vous avez bien voulu Nous exprimer à l'occasion du prochain retour de l'anniversaire natal du Seigneur. De Notre côté, Nous invoquons sur vous toutes sortes de biens et de prospérités, et Nous vous accordons, à vous, Notre Cher Fils, avec un grand amour dans le Seigneur, ainsi qu'au clergé et aux fidèles commis à votre vigilance, la bénédiction apostolique.....

“ LEON XIII Pape. ”

\* \* \*

“ Depuis quelque temps dit le *Moniteur de Rome*, dans une note spéciale, certains journaux français, parmi lesquels le *Gaulois*, le *Salut Public*, etc, publient, sur les choses du Vatican, les informations les plus fantaisistes, et par fois les plus absurdes. Un jour il s'agit de la constitution d'une prétendue commission qui n'a jamais existé, et dont le correspondant parle comme s'il avait assisté aux séances, qu'il dit avoir été secrètes, Un autre jour, de graves dissidences auraient éclaté au sein du Sacré-Collège.... Aujourd'hui, un grand nombre de journaux français publient une nouvelle provenant sans doute de la même source interlope : c'est le résumé—exact et fidèle !— d'un document pontifical émané du Pape en ces derniers temps. Or, ce document n'a jamais existé. C'est dire jusqu'où peut aller l'impudence de certains novelistes... Ce qui est fâcheux, c'est qu'un grand nombre de journaux accueillent, sans ombre de critique, toutes les informations qui ont la prétention de renseigner l'opinion sur les choses du Saint-Siège. C'est là une preuve sans doute du puissant intérêt qui s'attache partout au Vatican et au Souverain-Pontife.”

\* \* \*

“ Il y avait fête hier chez les francs maçons, dit un journal parisien du 1er janvier. La séance était présidée par le F. \* \* Bour-